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希臘公投結果反對債權人提出的援助方案，投
資者擔憂觸發新一輪金融危機，拖累港股一度跌
逾 1,300 點，收市跌 827 點，跌至 3 個月收市新
低。希臘公投雖然拖累港股，但不必恐慌。港股
短期仍受希臘危機及內地市況影響，但港股估值
「平絕」全球主要股市，預料短期調整後會有支
持。雖然港股「七翻身」機會減少，但港股下半
年仍然有機會走高。

希臘人在破產、銀行關閉、金融災難的陰霾
中，進行41年來首次公投，結果正式否決附帶撙
節要求的紓困方案，希臘退出歐元區的可能性大
幅升高。這將給歐盟區帶來更大的不確定，希臘
金融或一夕崩盤。歐盟高層已公開警告，否決紓
困方案將被解讀為希臘拒絕與債主協談，以及拒
絕歐元，結果將是希臘絕難免於破產。

不過，希臘人否決救助，並不意味着他們願意
就此退出歐元區。希臘人的實際意願是想留在歐
元區，反對的只是緊縮政策，由歐盟出錢維持他
們的福利。在希臘公投之後，歐洲面臨一個幾乎
無從抉擇的局面：再給希臘一次機會？還是把希
臘趕出歐元區冒引起歐盟亂局之險？歐元區各國
今日將召開峰會，商討對策。

目前，希臘政府積欠的外債總數約 3,200 億歐

元，相當於該國GDP的170%，主要的債權人包括
歐盟諸國、IMF和歐洲央行。相比起來，希臘債
務違約和退出歐元區對亞洲新興市場的直接影響
有限，因為跟國內生產總值相比，大部分亞洲國
家和地區手中的歐洲債務比例很小。所以，雖然
受希臘公投影響，恒指一度失守25,000點，但希
臘危機對港股的影響仍屬短期。

早前港股走勢落後於A股，恒指12個月預測市
盈率僅 12.6 倍，國指 12 個月預測市盈率更只有
9.24倍。近期滬深股市調整後，滬綜指歷史市盈
率由20倍下降至16倍，仍然貴過港股。港股即使
上升到32,000 點水平，恒指的市盈率也僅為13.5
倍，與世界其他主要市場相比仍然是估值最便宜
的市場之一。由於機構投資者較注重估值，港股
下半年下跌風險較低。

滬深股市短期依然波動，但中央推動金融市場
證券化的方向沒有改變，基本因素是利好股市，
預期下半年A股和港股市場會穩定下來。值得注
意的是，美聯儲或於今年9月加息，對全球流動
性帶來潛在影響，是另一個不明朗因素。因此，
投資者下半年對A股和港股既不宜悲觀，也要對
市況波動有心理準備。

（相關新聞刊A2版）

希臘公投拖累 港股不必恐慌
中國外交部發言人華春瑩昨日表示，日本

應停止干擾中國和東盟國家維護南海和平的
努力，不要炒作南海問題。必須指出的是，
日本不是南海問題當事國，近期蓄意插手南
海問題，企圖挑動地區矛盾，抗衡中國，增
加在東海問題上與中國周旋的籌碼，居心叵
測。中國維護主權的意志堅定不移，日本在
南海搞風搞雨根本難不倒中國，最終只會落
得枉作小人的下場。

7月4日，日本與泰國、緬甸、越南、柬埔
寨、老撾五國領導人舉行「日本與湄公河流
域國家峰會」，應允未來3年，將為湄公河
流域五國提供總額7,500 億日元（約合60億
美元）的經援，明顯意在對抗由中國主導的
亞投行，爭奪在東南亞基建項目的主導權。
同時，日本海上自衛隊和菲律賓海軍日前還
在南海舉行聯合軍演，日方的反潛巡邏機更
接連兩次抵近中國南沙的禮樂灘附近飛行。
這是日本利用中國在南海填海造陸的問題，
以日菲聯合軍演為由，把勢力伸進南海和東
南亞，阻礙中國在自己領土上進行維護主權
的建設。日本與中國在東海存在領土爭議，
日本介入南海事務的目的還在於，拉攏東南

亞國家，擴大日本在南海的話語權，從而增
加日本在東海問題上與中國討價還價的籌
碼。

日本並非南海問題的當事方，近期從政
治、經濟、軍事多方面插手南海問題，表
現很不正常，都是針對中國而來，刻意挑
動中國和南海周邊各國的矛盾，惡意製造
南海局勢緊張，破壞中國與南海周邊各國
的友好合作。中國堅持和平協商解決南海
爭議，為維護地區穩定發揮積極作用。南
海局勢動盪，兵戎相見，對區內所有國家
都沒有好處，絕大多數國家都明白與中國保
持良好關係的重要性，不願意跟日本沆瀣一
氣，對抗中國。

日本經濟疲不能興，中國的龐大市場是日
本經濟復甦的最大動力，近期大量中國遊客
訪日，對日本消費市場的提振作用立竿見
影。中日合則兩利，鬥則俱傷。日本如果不
放棄插手南海問題，不以實際行動維護中日
關係改善的勢頭，一再為了一己之私而作出
損害中國利益的行為，由此引起的一切後果
只能由日本自負。

（相關新聞刊A19版）

日本炒作南海問題居心叵測
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民建聯慶23歲 特首讚重要夥伴
李慧琼：續做好橋樑角色 建言獻策推發展惠民生

梁振英張曉明佟曉玲等主禮
民建聯昨晚舉行23周年會慶酒會，慶祝成立

23周年。特首梁振英，中聯辦主任張曉明，外交
部駐港副特派員佟曉玲，特區政務司司長林鄭月
娥，行政會議召集人林煥光，中聯辦副主任林
武，民建聯主席李慧琼，民建聯監察委員會主席
盧文端及立法會主席、民建聯會務顧問曾鈺成等
主禮。
梁振英在致辭時讚揚，民建聯由1992年成立

至今，23年來皆矢志不渝，在政治、經濟方面出
力，更全力為各階層服務，足見真誠為香港，深
獲市民支持，其影響力舉足輕重。
他續說，民建聯上下一心，一直堅定不移地愛
國愛港，在監察特區政府施政的同時，也是特區
政府的重要工作夥伴，相信民建聯會繼續成為愛
國愛港的重要力量，並期望民建聯能不斷提點他
和特區政府的工作，為香港更好的未來打拚。

堅持愛國愛港 貢獻「一國兩制」
李慧琼致辭時指，民建聯在過去23年經歷不

少風雨和起落，至今一直向前走，原因有二，一
是一直堅持愛國愛港理念：香港與祖國內地命運
休戚與共，只有走愛國愛港路線才能維護國家及
香港的共同利益、令市民安居樂業，社會穩步發
展。民建聯會一如既往，繼續堅持愛國愛港的理
念，團結市民，促進香港社會和諧發展，為建設
「一國兩制」作出最大貢獻。
第二，是民建聯3位前主席的出色領導，全體會
員、同事、義工的開拓努力及社會各界的鼎力支

持。李慧琼說：「今天民建聯取得的成績，是在
場各位一起努力創造的成果。對於大家對民建聯
的無私支持及付出，我在此表示最衷心的感
謝。」李慧琼指出，特首普選決議案在立法會被
28名議員否決，令香港錯失了普選特首的機會，
而建制派在表決過程中的失誤則令市民感到失
望。他們會深刻反省，汲取教訓，往後努力工
作，不斷自我提升，將市民交託的工作做得更好。
她強調，「政改方案雖被否決，但絕對沒有否

決我們在20個月政改諮詢過程中取得的成績。」
民建聯會繼續以溫和、理性、務實方式議政，反
對一切形式的暴力、反對破壞、反對拉布，「因
為我們深知，暴力、破壞、拉布不會令香港變得
更好，只有相互尊重、溝通對話，尋求共識，社
會才能向前發展。民建聯會繼續做好橋樑的角
色，向中央政府、特區政府積極建言，出謀獻
策，推動香港不斷發展進步。」

將聚焦研究安老醫療青年發展
特區政府表明會聚焦經濟發展及民生工程。李

慧琼指出，香港社會現在最需要放下政治爭拗，
休養生息，同時要善用時間，把握機遇，爭取改
善民生，促進經濟。民建聯未來會將重點放在安
老服務、醫療、青年發展、科技創新等政策領域
做研究、提建議。
出席是晚酒會的嘉賓還包括特區主要官員、中

央駐港機構和中資機構負責人、立法會議員、區
議員、香港主要政團成員、公務員、駐港領事、
商界學界代表及社會各界近800人出席酒會，場
面盛大。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
特區政府表明在「後政改時代」將
集中處理經濟和民生發展。民建聯
將於本月下旬訪京，與中央官員討
論更多有利於香港發展的議題。民
建聯主席李慧琼昨日指，香港在
「後政改時代」已進入了另一個階
段，他們希望通過不同機會做好內
地與香港的橋樑，協助香港發展。

李慧琼：反映港情
李慧琼昨晚在出席民建聯黨慶酒

會後，回應他們將於稍後訪京一事
時表示，是次會面於今年4月民建
聯新領導層換屆時已開始醞釀，而
在「後政改時代」與中央官員會面
極為合適，因香港已進入另一個階
段，民建聯希望通過是次機會，將
一些需要中央政府高度關注的議
題 ，如協助香港青年人向上流
動，以至「一地兩檢」等，與中央
加緊溝通，做好內地與香港的橋
樑。
她強調，現在已無條件去重啟政

改，而政改議題只會令社會過分集
中政治上的爭拗，無助香港整體發
展。因此，在「後政改時代」，應
該先讓香港社會休息一會，爭取時
間做好經濟、民生發展。
民建聯前主席譚耀宗則表示，民

建聯是次訪京將有超過 30人參
與，包括該黨13位立法會議員、
常委及監委會主席。他希望讓黨內
新一屆領導班子更了解國情，同時
也可向中央官員轉達香港市民的意
見。
他相信，此行可能會與國務院港

澳辦或其他領導等會面，討論如
「一帶一路」、亞投行、創新科
技、「一地兩檢」、空域等問題。
雖然有部分議題特區政府正着手處
理，但他希望以民間角度去討論有
關問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民
建聯換屆後，由李慧琼接任主席之
位，反映該黨銳意讓年輕人以新思維
令該黨再創高峰。青年民建聯指，他
們未來會頻密落區，多了解年輕人的
想法，未來也會通過課程，致力提升
年輕黨員的形象及辯才等。
早前「退位讓賢」的民建聯前主席

譚耀宗，昨晚在民建聯23周年會慶酒
會上表示，他期望民建聯在新班子領導
下，讓年輕專業班子有更大的發展。雖
然先前該黨一度面對失誤事件，難免會
為新班子帶來挑戰，但他對新一屆領
導，以及黨內的年輕一輩有信心。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙也

指，民建聯發展至今23年，有賴黨員
的付出和努力所取得的成果。身為創
黨成員，他看到新班子換代交接得非
常無縫，也對該黨的年輕人感到滿

意，覺得他們非常有衝勁，民建聯會
盡量放手提供機會讓他們發展。
青年民建聯主席顏汶羽指出，青民

未來會頻密工作，從青少年議題着
手，舉行請願、進行民調等。為多了
解青年的想法，他們更會頻密落區，
聽取他們的訴求。

張思穎：開班提升年輕黨員
青民副主席張思穎則指，青民未來

會致力提升年輕黨員的形象、辯才，
包括邀請會計師、律師、媒體工作者
為年輕黨員上課，教授他們包裝、演
講、寫作等方面的技巧。有關課程的
啟動禮將於7月30日舉行，並於8月
第二個星期開課。
青民又會鼓勵這些年輕黨員多接受

訪問，參與評論和辯論，並通過這些
活動吸納更多新會員。

青民擬密集落區更「貼地」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區
議會選舉將於今年11月舉行。作為全
港最大政黨的民建聯，已為這個被視
為立法會選舉的「前哨戰」做好準
備。民建聯前主席譚耀宗認為，民建
聯在地區上有群眾基礎，故對區議會
選舉有信心。立法會議員鍾樹根昨日強
調，最典型的社區工作始終是最有效，
因此落區、家訪等活動絕不能少。
譚耀宗昨晚在民建聯會慶酒會上表

示，民建聯在地區上有群眾基礎，故
對區議會選舉有信心。身為港島東區
議員的鍾樹根則表示，區選始終都是
要以務實取勝，因此大家都已做足功
課，不容有失，「最有效的方法卻是
最老套的，包括擺街站、家訪等與人

接觸的工作，特別是家訪，有助我們
深入地了解市民對當區的想法和意見
或個案。」
立法會議員、荃灣區議員陳恒鑌則

表示，區內的年輕幹事有實力且工作
積極，工作廣受認同，故他在今年的
區選會讓他們擔負更多重任。他強
調，今年區選是立法會選舉的「前哨
戰」，倘能夠在區選力保不失，相信
會對明年的立法會選舉有正面影響，
「希望做好區選能協助民建聯保持下
屆在立法會的議席數目。」
對於有所謂的「傘兵」空降荃灣、

葵青等區參與選舉，他認為類似的情
況不時都會出現，自己不覺得有什麼
問題，最重要的是做好自己本分。

譚耀宗：群眾基礎厚 區選有信心
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